

Diálogo y taller para fomentar la innovación en Aysén realiza Cámara de la Construcción

Coyhaique- Con la presencia de actores públicos y privados se desarrolló en Coyhaique, la primera versión del “Tenemos que Innovar”. Una iniciativa de la Cámara Chilena de la Construcción y su gerencia de Sostenibilidad e Innovación, que promueve el diálogo local para generar redes y lazos en torno a esta temática.

La actividad, encabezada por el presidente de la CChC Coyhaique, Pablo Carrasco, y que contó con la participación de José Ignacio Díaz, representante del NODO de Innovación de la CChC, comenzó con la presentación del proyecto que lidera la empresa Aysén Recircular, quienes toman las boyas de poliestireno expandido de la industria acuícola, para transformarlas en paneles prefabricados para la construcción. Una historia que los asistentes pudieron conocer a través de Fernando Soto-Aguilar, propietario de la empresa y quien valoró que la región sea sede de este tipo de instancias.

“La innovación parte por compartir conocimiento, generar redes con otros. No es un proceso que se haga solo, sino que tiene que haber más instancias colaborativas en estos procesos. Entonces el hecho de que esté la academia, empresas privadas, Corfo por la parte pública, la Cámara como gremio, ayuda mucho para sacar ideas y gestar temas de innovación”, señaló.

Esta instancia es una iniciativa de la CChC, quienes, desde hace años, están fomentando la inclusión de prácticas sostenibles e innovadoras en el rubro de la construcción, entendiendo que ambos conceptos requieren de articulación entre diversos actores, tal como lo



relevó Pablo Carrasco, presidente del gremio de los constructores en la región de Aysén.

“La innovación es amplia y hay muchas maneras de abordarla, a través del gobierno, de las empresas, generando las conversaciones y el diálogo”, indicó el dirigente gremial, agregando que “a través de este taller queremos hacer la invitación a generar para la región, a largo plazo, una visión que sea completa, que integre a todos los actores”, finalizó.

También hubo un conversatorio, del que participaron, además de las CChC Coyhaique, representantes de la academia a través del docente de Inacap, Alfredo Ávalos; el sector público representado por el director regional de Corfo, Humberto Marín; y la pequeña empresa a través del arquitecto Fernando Sánchez, de Plataforma Aysén, quienes entregaron su visión sobre la innovación y cómo se puede potenciar su desarrollo en el territorio regional.

El encuentro finalizó con un taller práctico, donde los asistentes tuvieron el desafío, des-

de sus ámbitos de acción, de proponer redes locales que fomenten la innovación. Trabajo que fue valorado positivamente desde Corfo, organismo estatal que cuenta con líneas de financiamiento en este ámbito.

“Trabajamos el tema de la innovación con una metodología bastante participativa, generando ideas y generando lazos conectores. Me quedé con la impresión cierta, de que nosotros vamos a tener que seguir trabajando, porque la región de Aysén requiere precisamente gestionar la innovación”, explicó el director regional de Corfo, Humberto Marín.

De esta manera finalizó “Tenemos que Innovar Coyhaique”, una iniciativa que busca abrir el diálogo en torno a la innovación y su aplicación en las acciones que se generan en Aysén, para luego, a través de herramientas públicas y privadas, comenzar a desarrollar iniciativas que perfeccionen y mejoren los procesos que se aplican en diversos ámbitos de acción, pero por, sobre todo, en el ecosistema económico y de desarrollo local.